



AC63655

Columnas de opinión

Sandra Rogel

Ajedrez para la dama de Raúl Alvarado Díaz

Al irrumpir el fabuloso texto "Ajedrez, ajedrecistas y la vida" de Raúl Alvarado Díaz, intuimos la presencia de un espacio de riqueza desconocida del autor y la fuerza decisiva para presentar este texto, después de numerosas colaboraciones en la revista "Impactos"; a la vez, un obsequio para su dama, Emilia, quien emprendió aquel viaje sin retorno al que todos acudiremos, más tarde o más temprano.

Y con esta inevitable dosis de angustia observada en sus palabras: "Me ha costado sentarme de nuevo ante el tablero y la máquina de escribir" inició, por fin, la gran aventura de recopilar sus colaboraciones en dicha revista para concentrarlas en un libro, pues "puede parecer duro pero las leyes del ajedrez son similares a las leyes de la vida... Es así como decidí seguir adelante". Y que bien que lo haya asumido de esta forma, porque nos brindó la oportunidad de acercarnos a este juego ciencia, con la garantía de la amerenidad, la instrucción clara y las anécdotas complementarias, reinantes en 140 páginas.

No son pocos los misterios que existen en diferentes tópicos de la vida, pero a menudo la gente se pregunta si realmente vale la pena o no investigar en estos. Por nuestra parte, creemos que en todos los ámbitos de la vida es necesario mirar hacia atrás, porque la información es de suma utilidad para entender el presente e, incluso, para orientar el futuro. El ajedrez, por ejemplo, es uno de esos tantos enigmas. No sabemos a ciencia cierta de dónde viene ni para qué, pero actualmente hay estudios serios y bibliografía importante que

podría remontarnos a sus inicios y así revelar algunos secretos, no sólo de su función y origen, sino también de tantas personalidades de la historia que supieron aprehender las enseñanzas del pasado.

Raúl Alvarado nos dice: "La creencia más extendida lo hace originario de la India, pero también se ha atribuido su invención a persas, chinos, egipcios, caldeos, griegos y romanos. Algunos iniciados en doctrinas esotéricas aseguran que el ajedrez era conocido en la fabulosa Atlántida y más aún, que su origen se remonta a Lemuria". Pero, esto sólo lo sabe el tiempo, los reyes y magos; o, más bien, todos aquellos que no están aquí para contar el cuento.

"Ajedrez, ajedrecistas y la vida" es un libro generoso dispuesto a exponer a los lectores la importancia de saber "jugar el juego", su historia, el sistema de notación, definiciones de términos técnicos básicos, etc.; no olvidando incorporar el terreno local, pues también incluye un interesante apéndice regional, donde apreciamos las vivencias ajedrecísticas de algunos notables jugadores como: Francisco Donoso, Patricio Cornejo, Luis Poblete, Luis Dobson, Ricardo Mattioni. Tal vez sean ellos quienes más puedan entender las palabras del famoso Einstein cuando dijo respecto a la atracción del ajedrez: "Sujeta a su dueño en su propia prisión, lo encadena y de algún modo se apropiá de su espíritu". Pero, faltó una historia en este apéndice regional, que es nuestro deber acusar: la historia del autor. La esperamos.

**En todos los
ámbitos de la vida
es necesario mirar
hacia atrás, porque
la información es de
suma utilidad para
entender el presente
e, incluso, para
orientar el futuro**

Ajedrez para la dama de Raúl Alvarado Díaz [artículo] Sandra Rogel.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rogel, Sandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ajedrez para la dama de Raúl Alvarado Díaz [artículo] Sandra Rogel. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)